

天塩川



教育目標

進んで学び 心豊かにたくましく生きる子ども

- 【知】◎進んで勉強する子ども (自主)
【情】◎なかよく助け合う子ども (友愛)
【意】◎責任を持ち最後までやりぬく子ども (責任)
【体】◎じょうぶで機敏な子ども (健康)



10月の生活目標 ～お互いのよさを認めあおう～

10月の保健目標 ～目を大切にしよう～

郷土の無形文化財「獅子舞・浦安」から学ぶこと(価値)

校長 村上 比呂人

今年も地域のお祭りに向けて、子どもたちはもちろん下多寄地区の皆様は、「獅子舞・浦安」の練習に毎晩費やし、引き続き、ビールパーティーに向けた出し物を夜遅くまで練習している姿が見られました。

私は本地に参りまして2年目になりますが、ただただ驚いていた昨年とは違い、今年はいろんな見方で感じることができました。当日、獅子舞・浦安の演舞を見た時、頭が持つ無形文化財という旗の下、4世代がチームで見事に協力する姿に郷土の原点があると感じました。つまり、祖父世代・親世代・青年世代・子供世代が「それぞれの役割を担いながら相互に助け合うこのハーモニー」が原点だと思ったのです。例えば、外からは気付かないことですが、あの大きなお獅子の中で演舞する大人達であっても、互いの呼吸を合わせ、力加減を調整していたなどを知った時、一つの目標に向かって信頼し合い成り立たせ続けているこれらの原点と伝統の重みを感じました。大げさかもしれません、「これは下多寄地区の心の拠所であり、子どもたちが大きくなってしまふ場所なのかも知れない」とまで思いを巡らせていました。まさに、風連下多寄小学校の学校・家庭・地域の一体となった学校文化は「獅子舞・浦安」にあるのだと実感しました。

話が変わって、「アメリカインディアン」という本があります。日本とは言葉も文化も風俗・習慣も違うにもかかわらず、子育てにおいて共通となる事柄があり、万国共通の不易（いつの時代でも変わらぬこと）な事柄があります。つまり、このインディアンの教えにあることは、「周りの価値観が、子どもの価値観をつくる。」ということです。そして、周りとは、家庭であり、学校であり、地域社会であることは言うまでもありません。

<インディアンの教え>

●批判ばかりで育った子は、批判ばかりします。 ●敵意に満ちた中で育つ子は、誰とでも戦います。 ●ねたみを受けて育った子は、いつも悪いことをしているような気持ちになります。

◎心が寛大な人の中で育った子は、我慢強くなります。 ◎励ましを受けて育った子は、自信を持ちます。 ◎ほめられる中で育った子は、いつも感謝することを知ります。 ◎公明正大な中で育った子は、正義心をもちます。 ◎人に認められる中で育った子は、自分を大事にします。

獅子舞・浦安を継承する地域の文化は『信頼・協力・自覚・使命』という価値観を見事に子供たちに浸透させてきたとものと思います。『周り（地域・家庭・学校）の価値観が、子どもの価値観をつくる。』その言葉の通りと思いました。

2学期、保護者・地域と共に、正しい価値観の種を子どもたちに播き、育つように努めてまいりたいと思います。今後とも宜しくお願ひいたします。

いつもありがとう！～町内敬老会でダンス披露

いつも応援してくださる地域の方に喜んでいただけるよう運動会で踊ったダンスを披露しました。



伝統芸能「浦安の舞・獅子舞」～地域のお祭りから～



2週間ほどの練習を重ね、おごそかで緊張感のあるふるるすばらしい舞を披露してくれました。



へき地校体験教育実習(9/12～16)



北海道教育大学旭川校から2名の学生が約1週間体験実習に来られました。本校の児童の素直さに感動し、「教師を目指す」決意を固めました。またお会いできる日を楽しみにしています。



瑞生と西風連のパークゴルフ交流会(8/30)



夏の暑さがまだ残る中、瑞生と西風連の老人クラブの皆様と旧西風連小学校の会場で、パークゴルフを楽しみました。ボールを追いかけながらお年寄りの皆様と子どもたちは仲良くなり、笑顔いっぱいとなりました。

チャレンジタイム朝の活動より～「聞く・話す」の取組



「人に伝えようとする」と「相手の言葉を理解しようとする」と、どちらも大事な力です。様々な場面で、「聞く・話す」力の育成を目指しています。ゲーム的な要素を取り入れて楽しみながら取り組んでいる一コマです。

安心・ネット情報モラル教室(9/15)



株式会社ディー・エヌ・エー ネットマナー&セーフティ推進委員会 山田勝之さんを講師として、中・高学年を対象に「安心・ネット情報モラル教室」を行いました。インターネットの利便性の裏に潜む危険性、ネットモラルとは、ネット・スマホ依存等について教えていただきました。この時期から正しい知識を得ることの大切さを感じました。

ネットトラブルに巻き込まれないために…

- ①自分の個人情報はもちろん、自分以外の人の情報をネットにのせてはいけません！（本名・連絡先・個人が特定されるような写真など）
- ②ネットの中では簡単にウソがつけます。知らない相手を信用して、返事（メール）をしたり、情報を送ったりしない。
- ③気になることが起きたら、隠そうとせずにすぐに親や先生に相談すること。

「スマホ」を道具として活用する力・インターネットで流れる情報を判断する力が大事です。

- ◎「なぜ、危ないのか」
- ◎「どうして、ダメなのか」
- ◎「より良く使うために、どうしたら良いのか」をしっかりと考えて行動ていきましょう。

ペースランニング大会(9/21)



爽やかな秋晴れのもと、校舎周辺をコースとした持久走大会を行いました。低学年は、2km、中学年は2.5km、高学年は3kmの距離を最後まで一生懸命走り切りました。声援ありがとうございました。

一人一人が自分の目標をしっかりと持ち、苦しくなっても自分に負けないように頑張りました。春からの取組の成果が実感できた瞬間でしたね。自分で自分を褒めてあげましょう！！

平成28年 10月 行事予定

日	曜	学校・地域行事関係
1	土	
2	日	
3	月	・交通安全指導日（3年今村さん・佐藤T） ・児童会総会・ALT
4	火	・中学校一日体験入学（風中）
5	水	・上教研北部地区研究大会(臨休)
6	木	
7	金	・名寄市小中音楽発表会（エンレイホール）
8	土	
9	日	
10	月	・体育の日
11	火	
12	水	・フッ化物洗
13	木	・学芸会総練習・反省会議
14	金	・前日準備
15	土	・学芸会
16	日	
17	月	・振替休業(学芸会)
18	火	・後片付け・ALT・ネットパトロール・コミスク紙芝居公演
19	水	・フッ化物洗・巡回文庫（読み聞かせ）
20	木	・職員会議・育ち会・駆け込み訓練
21	金	・市へき複研究大会（智小）特別日課4時間
22	土	
23	日	
24	月	・研修日・普通5時間
25	火	
26	水	・フッ化物洗・個人懇談日①・普通5時間
27	木	・個人懇談日②・普通5時間
28	金	・特別日課4時間・上へき複研究大会（音威子府小学校）
29	土	
30	日	
31	月	・委員会・ネットパトロール

6年生が、風連中学校に行き、中央小との交流学習と中学校英語等の体験授業を受けできます。

市内のすべての学校（代表児童）が参観する音楽発表会があります。下多寄小は午前の部プログラム3番目です。器楽で「ひまわりの約束」を演奏します。

15日（土）は風連下多寄小学校学芸です。午前9時より、小学校体育館にて、開演します。子どもたちの頑張り、成長した姿をぜひご覧ください。

コミスク後援の「紙芝居師三橋とらさん 紙芝居公演」があります。ぜひ、お越し下さい。
日時 10月18日（火）13:20~14:15
会場 小学校多目的ホール

登下校等の実際の場面を想定して、近隣の住宅等に避難する訓練を行います。不審者にあってしまった時の心積りと逃げ方などを学習します。